



# Centre Europe - Tiers Monde

Centre de recherches et de publications sur les relations entre le Tiers Monde et l'Europe

Rue Amat 6  
CH-1202 Ginebra  
Tel. +41 (0)22 731 59 63  
E-mail: [contact@cetim.ch](mailto:contact@cetim.ch)  
Site Web: [www.cetim.ch](http://www.cetim.ch)

**CONSEJO DE DERECHOS HUMANOS**  
**56<sup>a</sup> periodo de sesiones**  
*Dialogo interactivo con la Relatora Especial  
sobre libertad de reunión pacífica y asociación*

**Declaración oral**  
***Verificar a la audiencia***

## **Protestas sociales en Perú**

Señor Presidente,

Congratulamos a la Relatora Especial por su nombramiento, y la agradecemos por la presentación del informe de visita al Perú, en el cual se contemplan recomendaciones constructivas en vista de asegurar acceso a la justicia frente a las violaciones de los derechos humanos y re-encaminar el país en el camino de la paz social y del Estado de derecho.

Desde el estallido político-social de diciembre 2022, el CETIM ha apoyado a las organizaciones indígenas-campesinas peruanas - protagonistas de las protestas sociales - en el trabajo de abogacía en seno a los mecanismos de derechos humanos de la ONU.

En este contexto, la relatoria ha desempeñado un trabajo fundamental frente a la represión y negación de la libertad de reunión pacífica y asociación, que continua hoy en día con nuevas iniciativas de criminalización de la protesta social.

Instamos a este Consejo, a sus mecanismos y órganos pertinentes, a dar seguimiento a la situación, instando al gobierno peruano a implementar las recomendaciones del informe del Relator mediante medidas que paren la criminalización y aborden las causas estructurales de las protestas (el racismo, el colonialismo y el despojo de las comunidades marginalizadas).

Esperamos que este espacio pueda ser instrumental en promover un diálogo social tan necesario, y como dice el informe, *“con miras a reconstruir la cohesión social, con el concurso de las comunidades, especialmente las comunidades indígenas y rurales”*.

Muchas gracias por su atención.

*Ginebra, 1 de julio 2024*